

Deterioro en ingresos públicos, sin reformas (El Financiero 03/04/13)

Deterioro en ingresos públicos, sin reformas (El Financiero 03/04/13) Eduardo Jardón Miércoles, 3 de abril de 2013

Recaudación tributaria de 9.7% del PIB en 2014, prevé SHCP. - Sin reformas, caería ingreso presupuestario Sin la reforma hacendaria las finanzas públicas del país seguirán debilitándose. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) estima que en un escenario inercial, que no considera los cambios estructurales, los ingresos presupuestarios bajarían a 21.1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2014, su menor cifra en diez años. Asimismo, se estima que los ingresos provenientes de la actividad petrolera bajarían a 7.1 por ciento del PIB, con lo que reportarían su menor nivel desde 2003. En tanto, los ingresos tributarios se estancarían en 9.7 por ciento del PIB, por debajo de 9.8 por ciento previsto para 2013, y de 9.8 por ciento que promediaron durante el sexenio anterior. Para el próximo año disminuirán las tasas del ISR de 30 a 29 por ciento, y algunas tasas del IEPS, y de acuerdo con la SHCP esto será mitigado con los ingresos derivados de una mayor actividad económica y un aumento en la eficiencia recaudatoria.

Gasto a la baja En el documento relativo al cumplimiento de las disposiciones contenidas en el artículo 42, fracción I, de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, el gobierno prevé que el gasto programable en 2014 sería equivalente a 17.7 por ciento del PIB, el más bajo en siete años. Ese gasto comprende los recursos para cubrir las percepciones de los servidores públicos, las erogaciones para pensiones y jubilaciones, así como los pagos para la operación de las instituciones y los recursos para la entrega de subsidios a la población. Los recursos para el pago de pensiones han registrado un incremento importante en los últimos años y se prevé que se mantengan al alza, por lo que seguirán ejerciendo presión sobre el gasto, en un entorno de menores ingresos presupuestarios como proporción del PIB. En el informe la SHCP señaló que para 2013 la situación fiscal será consistente con las previsiones del paquete económico aprobado, en las que se considera un equilibrio presupuestario, sin considerar la inversión física de Petróleos Mexicanos. La dependencia detalló que hasta el momento no se anticipan recursos excedentes para el presente ejercicio fiscal debido a diversos factores. El primero es que el elevado precio del crudo en los primeros meses del año obedece a factores de carácter geopolítico que podrían normalizarse en los siguientes meses. Otro factor es que la economía mundial enfrenta riesgos importantes relacionados con la situación fiscal y financiera de diversos países europeos y Estados Unidos, así como la desaceleración en China.